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TEMA 58 DEL PROGRAMA 
Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico 

de 1964 (A/5440, A/5505, A/5507, A/5529, A/C.5/ 
973, A/C.5/978, A/C.5/982, A/C.5/988, A/C.5/989, 
A/C.5/L.792) (continuaci6n) 

Debate genera I (conti nuac i6n) 

1. El Sr. ZALAMEA (Colombia) sefiala que tanto el 
Secretario General, en el proyecto de presupuesto 
para 1964 (A/5505, Pre~mbulo, p~rrs. 10 y 15), como 
la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto, en su informe principal (A/5507) sobre 
el proyecto de presupuesto, sefialan ala atenci6n de la 
Asamblea General la grave situaci6n financiera d.e la 
Organizaci6h y la necesidad de adoptar una polftica de 
restricciones, consolidaci6ny austeridad. Si bien todos 
estan dispuestos a aceptar la necesidad de tal polftica, 
lo import ante es encontrar la mejor manera deponer-
la en practica sin menoscabo del caracter esencial-
mente din~mico de la Organizaci6n o de la eficiencia, 
competencia e integridad del personal. 
2. No existe soluci6n (mica para la actual crisis ·fi-
nanciera, pero el Secretario General y la Comisi6n 
Consultiva han indicado varias formas de aliviarla. 
En el parrafo 17 de su preambulo al proyecto de pre-
supuesto, el Secretario General hace un llamamiento 
a los Estados Miembros a fin de que observen cierta 
disciplina al establecer los programas de trabajo, y 
en el parrafo 33 indica que no ser~ posible mantener 
la situaci6n presupuestaria relativamente estable que 
refleja el proyecto de presupuesto para 1964, a menos 
que los Estados Miembros colaboren en la empresa. 
La Comisi6n Consultiva, en el parrafo 64 de su in-
forme, va aun m~s lejos y declara que ha llegado el 
momenta de que los 6rganos principales control en los 
programas .de reuniones de sus 6rganos auxiliares. 
Por su parte, la delegaci6n de Colombia acepta la 
necesidad de implantar la disciplina, pero desea que 
las actividades de la Organizaci6n no se limiten in-
debidamente y que no se dificulte su crecimiento. Es 
posible lograr una soluci6n conciliatoria entre una 
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exagerada austeridad y una actitud demasiado liberal, 
tal como lo ha demostrado el Consejo Econ6mico y 
Social en su resoluci6n 936 (XXXV) de 10 de abril de 
1963 en que pide a sus 6rganos auxiliares que se 
revisen el numero y el calendario de sus reuniones, 
sus programas de trabajo y sus prioridades, lo cual 
constituye un buen ejemplo para otros 6rganos de las 
Naciones Unidas. Colombia ha definido su posici6n 
en el as unto en la 9 86a. sesi6n de la Comisi6n durante 
el cuarto perfodo extraordinario de sesiones de la 
Asamblea General; el incremento de los gastos de la 
Organizaci6n noes mas r~pido que lo que serfa razona-
ble esperar en vista de las circunstancias, especial-
mente cuando en el ambito nacional el constante au-
menta de los gastos publicos es un fen6meno comun 
a todos los parses. Para la mayorra de los Estados 
Miembros de las Naciones Unidas sus diversas contri-
buciones a la Organizaci6n representan una fracci6n 
decreciente de los gastos nacionales, en general, yde 
los gastos publicos, en particular. Es muy probable 
que los criterios financieros rfgidos y conservadores 
no resulten mas adecuados cuando se trata de las 
Naciones Unidas que cuando se aplican a las pollticas 
nacionales, en cuyo caso suelen representar la ultima 
carta que los prejuicios oponen al necesario creci-
miento de las instituciones public as. Ni el proyeeto de 
presupuesto para 1964, ni la suma total de 207.000.000 
de d6lares, aproximadamente, que se solicita de losEs-
tados Miembros de las distintas organizaciones aso-
ciadas con las Naciones Unidas parecen excesivos, 
teniendo en cuenta que dicha sum a representa el cos to 
del sistema m~s importante que ha existido en la 
historia para mantener la paz. En realidad, las cifras 
son insignificantes en comparaci6n con las enormes 
sumas que se dedican a los armamentos en muchos 
presupuestos nacionales. En resumen, si bien su dele-
gaci6n acepta la conclusi6n del Secretario General 
que figura en los parrafos 59 y 61 del prearnbulo, 
considera que la austeridad no debe tener por conse-
cuencia el estancamiento. 
3. Otro punto importante que su delegaci6n plante6 
en el decimoseptimo perfodo de sesiones consiste en 
que por muy urgente que sea la necesidad de efectuar 
economfas, si produce una reducci6n de la eficiencia 
de la Secretarfa, el resultado definitive puede ser 
opuesto al objetivo original. Los esfuerzos por ahorrar 
unos miles de d6lares en la actualidad pueden provocar 
una crisis de personal que podrfa ser mucho mas cara 
a largo plazo. Tambien es necesario tener presente 
el efecto sicol6gico de las economfas en el personal, 
el cual puede estimar que se hace caso omiso de sus 
legftimos intereses. 
4. Su delegaci6n desea felicitar al Contralor y al 
Jefe de la Divisi6n de Presupuesto por la claridad del 
proyec.to de presupuesto que han presentado, • y, en 
particular, por el establecimiento de la nueva cate-
gor!a de puestos temporales a que se hace referencia 
en el p1irrafo 6 del preambulo del Secretario General. 
Por lo que se refiere a la plantilla permanente. la 
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Comisi6n Consultiva ha afirmado en el p~rrafo 120 
de su. informe que el 30 de junio de 1963 habfa 172 
vacantes de tipo profesional y superior, 114 de las 
cuales correspondfan a las actividades econ6micas y 
sociales. Su delegaci6n desea preguntar al Contralor, 
en primer lugar cu~ntas de esas vacantes pueden atri-
buirse a la imposibilidad de conseguir candidatos con 
los requisitos necesarios. En segundo, cu~ntos de los 
puestos de que se trata est~n ocupados en la actualidad 
por personal distinto del que desempeiia sus funciones 
a jornada parcial o con carlicter supernumerario y, 
por ultimo, en vista de que la mayor!a de los puestos 
vacantes corresponden a las actividades que ha men-
cionado, si podrfa presentar una distribuci6npor acti-
vidad y organizaci6n. En rel.aci6n con el p&rrafo 38 
del pre~mbulo del Secretario General al proyecto de 
presupuesto, el orador recuerda que en el decimo-
septimo perfodo de sesiones (946a. sesi6n) su dele-
gaci6n expres6 especial inter€~s por mejorar el sistema 
de aire acondicionado de los s6tanos de la Sede, donde 
las condiciones de trabajo son diffciles durante ciertos 
meses del aiio; agradecerfa al representante del Secre-
tario General que presentara informaci6n sabre las 
medidas ya adoptadas, o en estudio, para mejorar la 
situaci6n. Su delegaci6n acoge con benepl~cito lapro-
puesta que figura en los p~rrafos 46 y 49 del pre-
limbulo del Secretario General a fin de incluir en los 
proyectos de presupuesto una suma anual para el 
mantenimiento y la expansi6n de los locales. Por ul-
timo, en relaci6n con el p~rrafo 51 del pre~mbulo, 
sugiere que el Secretario General deberfa estudiar 
la posibilidad de que las pubHcaciones no urgentes se 
imprimieran en pafses no europeos ni de America del 
Norte donde las artes gr~ficas est~n muy desarro-
lladas, en particular, en los cle la America Latina. 
5. Refiri€mdose al informe principal cle la Comisi6n 
Consultiva, el Sr. Zalamea se reserva el derecho de 
presentar observaciones sabre las reducciones reco-
mendadas por la Comisi6n, cuanclo se estudie el pro-
yecto de presupuesto trtulo por tftulo. Llama la aten-
ci6n sabre los p~rrafos 68 y 69 del informe principal 
y sabre el p~rrafo 4 de su informe (A/5434) sabre el 
informe financiero y estados de cuentas de las Na-
ciones Unidas para 1962, en que la Comisi6n Consultiva 
menciona un cierto empeoramiento de las normas de 
los servicios de conferencias debido ala gran cantidad 
de trabajo que pes a sabre un personal limitado. Cual-
quier factor de arden presupuestario o de otra fndole 
que afecte desfavorablemente los servicios de la 
Secretarfa debe ser causa de profunda preocupaci6n. 
6, Por lo que hace al programa de informaci6n pu-
blica, su delegaci6n presentar~ observaciones de-
talladas cuando se trate del Anexo III al proyecto de 
presupuesto de gastos, aunque, entre tanto, y en rela-
ci6n con el plirrafo 87 del informe principal de la Co-
misi6n Corisultiva, desearfa saber que tipo de asis-
tencia se pretende pres tar a los Estados Miembros: 
(.ser§. asistencia para que desarrollen sus propios 
medias de informaci6n o para difundir las labores de 
la Organizaci6n? Finalmente, pide a los miembros de 
la .Comisi6n que recuerden que tras las frfas estadfs-
ticas hay seres humanos. 

Primera lecture (A/C.5/L.792) 
SECCION 1. VIAJES Y OTROS GASTOS DE REPRE-

SENT ANTES Y DE MIEMBROS DE COMISIONES, 
COMITES Y OTROS ORGANOS SUBSIDIARIOS (A/ 
5505, A/5507, A/5529, A/C .. 5/978) 

7. El PRESIDENTE invita a la Comisi6n a empezar 
la primera lectura del proyecto de presupuesto para 

1964 (A/5505) e indica los documentos pertinentes. 
Los detalles de los crectitos solicitados est lin resumi-
dos en el documento A/C.5/L.792. 

8. Para la secci6n 1, el Secretario General solici.taba, 
en el documento A/5505 un credito de 1.237.500 d6-
lares. En su informe principal (A/5507, p~rr. 105) 
la Comisi6n Consultiva recomienda un credito de 
1.148.100 d6lares. La reducci6n de 89.400 d6lares se 
recomend6 en previsi6n de una decisi6n del Consejo 
Econ6mico y Social en su 36° perfodo de sesiones para 
limitar su programa de reuniones y el de sus comi-
siones orglinicas en 1964, decisi6n que adopt6 en efecto 
posteriormente. Por lo tanto, en los clilculos revisados 
(A/C.5/978) el Secretario General recomienda una 
reducci6n por la misma cuantra y solicita un crectito 
adicional por valor de 26,000 d6lares. La Comisi6n 
Consultiva, en su informe (A/5529, plirrs. 35 y 36), 
recomienda que se apruebe el clilculo revisado. En 
consecuencia, la suma propuesta por el Secretario 
General y recomendada por la Comisi6n Consultiva 
para la secci6n 1 asciende a 1.174.100 d6lares. 
9. El Sr. ROSCHIN (Uni6n de Republicas Socialistas 
Sovieticas) se refiere al p~rrafo 100 del informe prin-
cipal de la Comisi6n Consultiva en el cual se indica 
que podrfan economizarse 250.000 d6lares si las 
normas revisadas para los viajes del personal adopta-
das en el decimoseptimo perfodo de sesiones de la 
Asamblea General.!/ se aplicaran tambien a los viajes 
de los representantes, los miembros de comisiones, 
comites y otros 6rganos subsidiarios. El pago cle los 
gastos de viaje de los miembros de delegaciones y 
representantes se instituy6 originalmente a fin de 
asegurar que ninglin gobierno dejara de estar repre-
sentado en cualquiera de las reuniones de las Naciones 
Unidas por dificultades financier as, pero nose estipul6 
nada por cuanto a la clase en que habrfa de efectuarse 
los viajes sufragados. En vista de la actual situaci6n 
financiera de la Organizaci6n, debe estudiarse seria-
mente toda forma de lograr economfas; en este caso 
concreto, la Comisi6n deberfa llamar a la atenc16n de 
la Asamblea General las observaciones de la Comisi6n 
Consultiva, y presentarle sus propios puntas de vista. 

Por unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva (A/5507, 
parr.105,y A/5529, parrs. 35 y 36) de que se apruebe 
un credito de 1.174.100 d61ares para la secci6n 1. 
SECCION 2. REUNIONES Y CONFERENCIAS ESPE-

CIALES (A/5505, A/5507, A/5529, A/C.5/978) 
10. El PRESIDENTE indica que la Comisi6n Consul-
tiva ha aceptado (A/5507, plirr. 112) el crectito solici-
tado inicialmente por el Secretario General de 
180.200 d6lares para la secci6n 2. En los clilculos 
revisados (A/C.5/978, p~rr. 7) el Secretario General 
propane un credito de 2.302.000 d6lares en el caprtulo I 
(Conferencia de las Naciones Unidas sabre Comercio 
y Desarrollo), en cuyo caso la Comisi6n Consultiva 
habfa recomendado una reducci6n de 112.000 d6lares 
(A/5529, plirr. 25). Por lo tanto, el creditototal:reco-
mendado por la Comisi6n Consultiva para la secei6n 2 
es de 2.370.200 d6lares. 

11. Los c§Jculos para la sessi6n 2 no incluyen credi-
tos para la Tercera Conferencia Internacional sabre 
la Utilizaci6.n de la Energfa At6mica con Fines Pacf-
ficos que se solicitarlin despues de que el Comite 

JJ Vease Oocumentos Oficiales de Ia Asamblea General, decimo-
septimo perlOdO de sesiones, Anexos, tema 62 del programa, documento 
A/5391, parrs. 52 a 56. 
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Cientffico Consultivo de las Naciones Unidas se reuna, 
a principios de noviembre, para estudiar la publica-
ci6n de los documentos y las aetas de la Conferencia. 
El parrafo 9 del informe del Secretario General sobre 
la Conferencia (A/5491) trata de este asunto. Como ha 
indicado el Secretario General en su declaraci6n sobre 
el proyecto de presupuesto para 1964 (A/C.5/988, 
parr. 7), el cos to total de la Conferencia se calcula 
provisionalmente en 1. 700.000 d6lares. 

12. El Sr. PRUSA (Checoslovaquia) deja constancia 
de su agrado por la forma en que se ha organizado y 
racionalizado el programa de trabajo para el afi.o 
pr6ximo. En el decimos~ptimo perfodo de sesiones 
se expresaron serias preocupaciones en relaci6n con 
el creciente numero de reuniones a que ha de prestar 
servicios la Secretarfa. A pesar de todos los llama-
mientos, el numero de reuniones en la Sede y en 
Ginebra casi se ha duplicado de 1960 a 1962 (v~ase 
A/5507, parr. 53), y es muy probable que en 1963 
continue esta tendencia. Por lo tanto, es fundamental 
que se adopten las medidas oportunas, ya que los pro-
gramas de trabajo sobrecargados crean serios pro-
blemas para la Secretarfa y para los gobiernos de los 
pafses mas pequefi.os, y hacen imposible que las re-
uniones den los resultados apetecidos. Esto es asf 
sobre todo cuando su propio !3xito depende de labores 
preparatorias previas. Es fundamental que se destinen 
los recursos disponibles a un program a de prioridades 
cuidadosamente planeado, tal como se estipula en las 
resoluciones 1797 (XVII) de la Asamblea General y 
936 (XXXV) del Consejo Econ6mico y Social. El Con-
sejo ha dado un buen ejemplo al decidir una reducci6n 
de sus reuniones en 1964, y serfa muy conveniente 
establecer programas bienales para aquellos orga-
nismos cuyas labores requieren una preparaci6n 
previa. 

13. En cuanto a la Conferencia de las Naciones Uni-
das sobre Comercio y Desarrollo estima que es una 
de las reuniones mas importantes en su g€mero que 
jamas hayan patrocinado las· Naciones Unidas. Sin 
embargo, el calculo original de 1.300 .000 d6lares se 
ha duplicado con creces en la actualidad y asciende 
a unos 3,000.000 de d6lares, suma que incluso parece 
insuficiente dado que el alcance de la Conferencia se 
ha ampliado mucho. Esto demuestra cuan necesario 
es que los 6rganos que planean las reuniones deter-
minen su alcance desde un principia, de modo que el 
Secretario General y los Estados Miembros puedan 
calcular los gastos. Su delegaci6n conffa en que el 
Secretario General hara cuanto este a su alcance 
para reducir los gastos de la Conferencia. Los gastos 
de personal que figuran en el proyecto de presupuesto 
representan cerca de la mitad de los gastos totales y 
podrfan reducirse. Deberfa asignarse ala Conferencia 
el mayor numero posible de personal de plantilla, 
especialmente del Departamento de Asuntos Eco-
n6micos y Sociales. Este personal estara en condi-
ciones de prestar sus servicios ya que el Consejo 
Econ6mico y Social ha cancelado muchas de sus re-
uniones y que el programa de mantenimiento de la 
Sede reducira mucho el numero de reuniones que han 
de celebrarse en ella. 

14. El Sr. WEI (China) sefi.ala que los ca.lculos del 
Secretario General para la Conferencia de las Na-
ciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo no incluyen 
creditos para los servicios en idioma chino. En vista 
de que el chino es uno de los idiomas oficiales de las 
Naciones Unidas, el Sr. Wei pide formalmente que se 
incluyan dichos servicios. 

15. El Sr. KIRKBRIDE (Secretarfa) indica que los 
calculos correspondientes a los servicios de idiomas 
para la Conferencia sobre Comercio sehanpreparado 
teniendo en cuenta el reglamento provisional de la 
Conferencia, que fue aprobado por el Consejo Eco-
n6mico y Social en su 360 perfodo de sesiones.Y Si 
se afi.adiera el chino como idioma oficial de la Con-
ferencia serfan necesarios los servicios de interpre-
taci6n del chino, la traducci6n de la documentaci6n 
fundamental de las sesiones y la impresi6n ypublica-
ci6n de parte de las aetas, especialmente del Acta 
Final. Con ello surgirfan gastos adicionales por valor 
de 30.000 d6lares, entendiendose que las traducciones 
y la reproducci6n de la documentaci6n previa ala Con-
ferencia estarfan a cargo de los servicios internos en 
la Sede. Si el arreglo resulta aceptable para la dele-
gaci6n de la China, el Secretario General cubrirfa 
3stos gastos mfnimos con cargo al credito total reco-
mendado por la Comisi6n Consultiva en el documento 
A/5529. 
16. El Sr. WEI (China) da las gracias al represen-
tante del Secretario General por su decisi6n de man-
tener los reglamentos y practicas relativos a los 
idiomas oficiales, y conffa en que la Comisi6n Pre-
paratoria tome nota de ello. 
17. El Sr. JA YASINHA (Ceilan) subraya la necesidad 
de que en el proyecto de presupuesto se d!3 por lo 
menos una idea aproximada de todos los gastos pre-
visibles. Habrfa sido muy conveniente que en el pro-
yecto de presupuesto inicial para 1964 se indicara, 
aunque fuera aproximadamente, el monto de los gastos 
que implicar!i. la Conferencia de las Naciones Unidas 
sobre Comercio y Desarrollo. La Comisi6n Consultiva 
comparte esta opini6n en el p!i.rrafo 21 de su informe 
princip 01 

18. El Sr. KIRKBRIDE (Secretarfa) indica que no fue 
posible preparar un c§.lculo para la Conferencia a 
tiempo de incluirlo en los c!i.lculos iniciales de 1964, 
ya que ha sido preciso que la Secretarfa esperara el 
informe sobre la segunda reuni6n de la Comisi6n Pre-
paratoria que se celebr6 entre el 21 de mayo y el 21 
de junio de 1963 y las medidas adoptadas en conse-
cuencia por el Consejo Econ6mico y Social en su 36o 
perfodo de sesiones. Sin embargo, se han ineluido 
oportunamente cifras detalladas en los c!i.lculos revi-
sados (A/C.5/978). 
19. El Sr. SOLTYSIAK (Polonia) die e que de berra 
prestarse mayor atenci6n a la posibilidad de reducir 
el credito de la secci6n 2, solicitando de algunos orga-
nismos especializados que patrocinen ciertas confe-
rencias de su especial competencia. 
20. El Sr. KITT ANI (Irak) dec lara que aunque su pafs 
siempre ha apoyado la idea de celebrar una conferencia 
sobre comercio y desarrollo, considera que laprepa-
raci6n de la Conferencia que ha de celebrarse en 1964 
deja mucho que des ear. Como consecuencia de los 
debates t~cnicos del decimos~ptimo per!odo de 
sesiones, se dejaron sin determinar varios aspectos 
importantes referentes a la duraci6n, el alcance y el 
caracter de la Conferencia. Por lo tanto, el credito 
que tuvo que aprobarse para la Conferencia en aquel 
entonces no se ajustaba a la realidad. El alcance de 
la Conferencia, tal como ha quedado definido por la 
Comisi6n Preparatoria, es mucho mas amplio que lo 

1J Vease Documentos Oficiales del Consejo Econ6mico y Social, 36° 
Qerfodo de sesiones, Anexos, tema 5 del programa, documento E/3799, 
anexo 1. 
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que se habfa previsto en un principio, lo cual ha tenido 
por resultado que el c§.lculo original haya debido du-
plicarse. El orador se hace cargo de que fue imposible 
prever que la Conferencia tendrfa cinco comisiones 
principales que celebrarfan reuniones simult§.neas, 
pero de sea insistir en la necesidad de que se preparen 
con m§.s cuidado las conferencias antes de la presen-
taci6n de los c§.lculos presupuestarios. Conffa en que 
no volver~ a repetirse el insatisfactorio procedi-
miento que se ha seguido en relaci6n con la Confe-
rencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y 
Desarrollo. 

Litho in U.N. 

21. Con todo, el Sr. Kittani encuentra aceptable el 
presente c§.lculo para la Conferencia, y se felic ita de 
que el Secretario General pueda absorber los 30.000 
d6lares adicionales que se necesitan para servicios 
de idiomas en chino, sin aumento del c§.lculo pre-
supuestario. 

For unanimidad, queda aprobada en primera lectura 
la recomendaci6n de la Comisi6n Consultiva (A/5507, 
parr. 112 y A/5529, parr. 25) de que se aprue.be un 
credito de 2.370.200 d61ares para la secci6n 2. 

Se levanta la sesi6n a las 17.05 horas. 

77503-April 1964-475 




